

NOTICIAS

ACREDITACION DE LAS URGENCIAS PEDIÁTRICAS DEL HOSPITAL SON ESPASES (MALLORCA)

Las urgencias de Son Espases están de enhorabuena. La Sociedad Española de Medicina de Urgencias y Emergencias (SEMES) ha acreditado por primera vez el Servicio de Urgencias Pediátricas del hospital balear de referencia. Solo ocho servicios de urgencias en todo el país tienen esta acreditación, y de ellos, únicamente dos son pediátricos: uno en el Hospital Infanta Sofía de Madrid y el segundo, el de Son Espases.

El proyecto de acreditación comenzó en 2021, con el visto bueno de la dirección del hospital. Desde entonces, ha requerido una inversión de tiempo, recursos y coordinación entre profesionales de distintos ámbitos. El proceso para obtener el visto bueno de la SEMES incluye requisitos como tener protocolos actualizados, revisar el mantenimiento del equipamiento clínico, disponer de espacios adecuados —incluido uno específico para dar malas noticias a las familias— y garantizar una formación continua y documentada.

Entre los aspectos más valorados por SEMES están las instalaciones (como las salas de críticos), la cualificación del personal, la docencia e investigación, la eficiencia en la gestión de recursos y, sobre todo, que la atención esté centrada en el paciente.

La acreditación tiene una validez de tres años. Después de este periodo, los servicios deberán volver a pasar el examen para ser reacreditados. Para entonces, se abre el debate sobre cómo formar a los futuros urgenciólogos pediátricos, una figura que todavía no está reconocida, aunque en la práctica ya la ejercen muchos profesionales.

FASE NACIONAL DE LOS PEDIATRIC SIMULATION GAMES. ¡YA VAMOS POR LA QUINTA EDICIÓN!

El pasado mes de abril se celebró la quinta edición de la Fase Nacional de los *Pediatric Simulation Games*, una iniciativa ya consolidada con marca SEUP. Este evento nació en 2019 con la invitación del Dr. Riccardo Lubrano, presidente de la Sociedad Italiana de Medicina de Emergencia Pediátrica, para participar en los *Pediatric Simulation Games* que se celebraron aquel septiembre en la ciudad italiana de Latina. En junio de ese mismo año, 6 equipos participaron en la primera edición de la Fase Nacional de los *Pediatric Simulation*

Games, para seleccionar a los dos primeros equipos que representarían a SEUP en Latina.

Desde entonces, los *Pediatric Simulation Games*, que alcanzan este año su séptima edición en Latina, mantienen su espíritu: “aprender jugando” y “jugar para aprender”. Su objetivo, que los profesionales encargados de la atención sanitaria de los niños adquieran conocimientos y habilidades basados en la evidencia actual, así como las actitudes más relevantes en el campo de la pediatría de urgencias, mediante el aprendizaje experiencial gamificado. En este evento internacional, alrededor de 40 equipos, compuestos por 7 residentes de pediatría (médicos y enfermeros) y un pediatra que actúa como *coach*, compiten por ser los mejores enfrentándose a escenarios simulados centrados en la atención del niño crítico. Un jurado internacional, compuesto por cuatro figuras destacadas de la medicina de urgencias pediátricas a nivel mundial, se encarga de las sesiones informativas educativas al final de cada escenario.

Con la misma filosofía, SEUP ha seguido apostando por los juegos de simulación y, nuevamente en 2025, dos equipos recibirán una beca para asistir a Latina en el próximo mes de septiembre, y con estos, serán 10 los equipos que, desde 2019, representan a nuestra sociedad en Latina, realizando siempre actuaciones destacadas. Por segundo año consecutivo, la Fase Nacional de los *Pediatric Simulation Games* se celebró en la localidad madrileña de Guadarrama, y por segundo año consecutivo se realizó al mismo tiempo que otro evento clásico con marca SEUP: las Jornadas MIR.

Veinticuatro equipos, que representan un total de 28 Servicios de Urgencias de Pediatría de toda España, se prepa-



Hospital Sant Joan de Déu y Hospital Miguel Servet clasificados para asistir a los *Pediatric Simulation Games* en Latina (Italia).

raron durante meses con el objetivo de conseguir una de las dos plazas disponibles, obteniendo una valiosa oportunidad de mejorar sus competencias en la atención del paciente pediátrico grave. Los días 4 y 5 de abril, en un ambiente cordial y de sana competencia, que facilitó el intercambio de experiencias, alrededor de 200 participantes y 30 colaboradores disfrutaron de una jornada y media intensas con un alto rigor científico. Tres conferencias, dos talleres, el ya clásico *scape room* y cinco escenarios de simulación, donde cada participante, equipo y colaborador dio lo mejor de sí son el resumen de la quinta edición de la Fase Nacional de los *Pediatric Simulation Games*, una experiencia enriquecedora, en la que el aprendizaje fue el motor principal y que contó con la presencia especial del Dr. Lubrano, del que disfrutamos tanto a nivel científico como docente y sobre todo personal.

Los equipos finalistas, SerTep (Hospital Miguel Servet, Zaragoza), DIVichys (Hospital Sant Joan de Déu, Barcelona), Stayin Alive (Hospital Universitari Germans Tria i Pujol, Badalona) y las Ben(d)itas (Hospital Universitario de Cruces, Bilbao), aseguraron una plaza para representar a sus Servicios de Urgencias en la próxima edición. Por otro lado, el equipo Taulittle Crew (Parc Taulí Hospital Universitari, Sabadell) se alzó con el premio a la mejor reanimación cardiopulmonar, Baby Yisus (Hospital Universitario Niño Jesús, Madrid) obtuvo el reconocimiento al mejor trabajo en equipo y TEPortivo (Complejo Hospitalario Universitario, A Coruña) fue galardonado con el mejor vídeo (¡por cierto, todos los vídeos están disponibles en la página web de nuestra sociedad!).

Aprovechamos el altavoz que nos brinda esta revista para agradecer y felicitar a todos los participantes, *coachs*, colaboradores que participaron dirigiendo escenarios y brindando

feedback, así como a los jueces por el trabajo realizado. Este agradecimiento se extiende también a la Junta de SEUP, a las empresas colaboradoras y a los pioneros que pusieron en marcha todo esto aquel junio de 2019.

Por cierto, antes de finalizar, los equipos que representarán a SEUP en la séptima edición de los *Pediatric Simulation Games* en Latina el próximo mes de septiembre son SerTep (Hospital Miguel Servet, Zaragoza), como finalista, y el equipo DIVichys (Hospital Sant Joan de Déu, Barcelona), como ganador. ¡Felicidades a ambos equipos y mucha suerte en Latina!

Abel Martínez Mejías

Consorci Sanitari de Terrassa, Terrassa.

Referente SEUP de los Pediatric Simulation Games

Maite Leonardo Cabello

Hospital Marqués de Valdecilla, Santander.

Coordinadora GT Paciente Crítico SEUP

Yolanda Ballesteros Díez

Hospital Universitario de Cruces, Bilbao.

Coordinadora GT Paciente Crítico SEUP

Gema Martínez Espinosa

Hospital Materno infantil Princesa Leonor, Almería.

Coordinadora GT Simulación SEUP

David Muñoz-Santanach

Hospital Sant Joan de Déu, Barcelona.

Coordinador GT Simulación SEUP